
活動を行った感想など

花粉を採取するのにここまで時間と労力が必要だとは思わなかっ
た。
授粉作業は、どんな実がつくのだろうとワクワクしながら作業で
きた。
長時間の作業が続いたため、体力の消耗が激しかった。作業の合
間に適度に休憩を取り、体調管理に努める必要があると感じた。

４月報告書
常陸太田市地域おこし協力隊 梨栽培 石原恭

梨の花を摘み、複数の機械を使い花
粉を採取した。その集めた花粉で手作業
で授粉を行った。授粉のタイミングや方
法に気をつけることで、良質な果実の収
穫を目指す。特に、授粉の際には風や湿
度に気をつけながら丁寧に作業を進める
必要があった。

■花粉の採取と授粉

行った主な活動

今後の目標など

花粉の採取と授粉作業の効率向上に努めたい。



活動を行った感想など

初めての一次摘果は難しかったが、果実の品質を向上させる重要
な作業だと実感した。反省点は、摘果の判断がまだ不慣れで迷うこ
とが多かったため、経験を積んで判断力を高めたいと思う。

５月報告書
常陸太田市地域おこし協力隊 梨栽培 石原恭

梨の一次摘果を行った。形が悪い果
実や、傷や病気の果実を取り除き、果実
が均一に大きく育つように間隔を調整し
た。これにより、品質の良い梨が期待で
きる。引き続き管理と二次摘果を行い、
病害対策にも努める。

■一次摘果

行った主な活動

今後の目標など

摘果作業の経験を積み、適切な判断力を養いたい。
暑くなってきたため、体調管理をしっかり行い、研修に取り組み
たい。



活動を行った感想など

初任者研修を通じて地域おこし協力隊としての基本を学び、多くの有益
な情報を得ることができた。また、他の隊員たちと交流を深め、これから
の活動に向けての意欲を高めることができた。
摘果は、どの果実を摘み取るかの判断が難しく、もっと経験を積む必要

があると感じた。

６月報告書
常陸太田市地域おこし協力隊 梨栽培 石原恭

水戸市民会館にて開催された初任者研修
に参加。講師の鍋島悠弥さんから、協力隊
として活動する上での基本的な知識やスキ
ル、地域の特性を理解し円滑に活動する方
法についての説明をしていただいた。ラン
チ交流会では、OBOGの方々と一緒に昼食
を取りながら、彼らの経験や移住後の生活
について話を聞くことができた。

■協力隊初任者研修

果実の品質を向上させるために、不要な
果実を摘み取った。摘果の際には、適切な
間隔を保つことを意識した。摘果すること
で、残った果実に栄養が集中し、より大き
くて美味しい梨が収穫できるようになる。

■摘果

行った主な活動

今後の目標など

梨栽培の知識と技術を深めるため、定期的な研修や勉強会に参加し、新
しい技術や知識を取り入れていきたい。また、他の農家との交流を通じて、
実際の経験から学び、実践的なスキルを向上させ、地域社会にも貢献でき
るような農家を目指したい。



活動を行った感想など

摘果は継続して行っていた作業だったので、丁寧に素早く行うことがで
きた。
網掛けでは、下から動物が入り込まないようきっちり止めることを意識

して行うことができた。

７月報告書
常陸太田市地域おこし協力隊 梨栽培 石原恭

仕上げの摘果を行った。仕上げの摘果は
玉の大きさを揃えることと、受粉が上手く
いかずに形が悪くなってしまった実、虫や
病気によりだめになってしまった実を整理
するために行う作業。

■仕上げの摘果

棚に網を掛けた。ほ場全体を網で囲うこ
とにより、雹やあられ、台風等の気象災害
や害虫などから果実や木を守ることができ
る。

■網掛け

行った主な活動

今後の目標など

収穫、販売に備えて体調に気をつけて過ごしたい。



活動を行った感想など

梨の見分けがつかず、違う品種のものを取ってしまうことがあったので
気をつけたい。
注意深く見ないと気づかないような傷や虫の刺した穴があったので、よ

りしっかり観察して見極められるようになりたい。

８月報告書
常陸太田市地域おこし協力隊 梨栽培 石原恭

収穫作業を行った。梨の実を上に持ち上
げると果実に傷をつけず樹木も痛めること
なく収穫できる。
無理に引っ張ってしまうと、新芽が傷つき
翌年の発育が悪くなることがある。

■収穫

専用の機械を使い選果をし、サイズごと
に分けた梨を発送用に箱詰め、直売所での
販売用に袋詰めをした。販売では、多くの
お客様が来店されるので、スムーズな接客
を心がけた。

■選果・販売・箱詰め

行った主な活動

今後の目標など

様々な品種の梨を観察、試食して将来自分が作りたいものを絞っていき
たい。



活動を行った感想など

色々な収穫方法や良い梨の見分け方があるので勉強になった。
腰が痛くなることが多かったので対策を考えたい。

９月報告書
常陸太田市地域おこし協力隊 梨栽培 石原恭

継続して収穫作業を行った。直売所
での販売、発送のほかに、道の駅や農産
物直売所へ出品を行った。それぞれの場
所によって区画の形や大きさが違うので、
商品の見栄えが良くなるよう意識して陳
列した。

■収穫・販売・出品

行った主な活動

今後の目標など

丁度半年が終わり折り返しになるので、今までやったことを復習、
整理しながら翌年２回目の作業をスムーズに行えるようにしたい。


